

**PENGUNAAN MEDIA PEMBELAJARAN MONOPOLI  
PINTAR DALAM MENINGKATKAN KEAKTIFAN  
PESERTA DIDIK PADA PEMBELAJARAN IPS  
DI MTs NU HASYIM ASY'ARI 03 KUDUS**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)  
dalam Bidang Tadris IPS**

**Oleh:**

**Umi Farikhatus Sa'diyah  
NIM 1910910031**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PROGRAM STUDI TADRIS IPS  
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613  
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



### PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : UMI FARIKHATUS SA'DIYAH  
NIM : 1910910031  
Fakultas : Tarbiyah  
Program Studi : Tadris IPS  
Judul : Penggunaan Media Pembelajaran Monopoli Pintar dalam Meningkatkan Keaktifan Peserta Didik pada Pembelajaran IPS di MTs NU Hasyim Asy'ari 03 Kudus

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 21 Februari 2023 sampai dengan 15 Maret 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 15 Maret 2023



Yusuf Falaq, M.Pd.  
NIP. 199205312019031011



**KEMENTERIAN AGAMA RI**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS TARBIYAH**  
 JL. Conge ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,  
 Telp (0291) 432677

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

**Nama** : Umi Farikhatus Sa'diyah  
**NIM** : 1910910031  
**Fakultas** : Tarbiyah  
**Program Studi** : Tadris IPS  
**Judul** : Penggunaan Media Pembelajaran Monopoli Pintar dalam Meningkatkan Keaktifan Peserta Didik pada Pembelajaran IPS di MTs NU Hasyim Asy'ari 03 Kudus

Telah diujikan pada **15 Mei 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Fifi Nofiaturrahmah, M.Pd.I.</u> NIP. 198602262015032007 Ketua/Penguji I	25-05-2023	
<u>Rukhaini Fitri Rahmawati, M.Pd.I.</u> NIP. 199004072015032008 Penguji II	23-05-2023	
<u>Siti Qomariyah, M.Stat.</u> NIP. 199507062020122018 Sekretaris/Penguji III	25-05-2023	
<u>Yusuf Falaq, M.Pd.</u> NIP. 199205312019031011 Dosen Pembimbing	26-05-2023	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	26-05-2023	



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kesadaran dan tanggung jawab **Umi Farikhatus Sa'diyah** NIM 1910910031 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apapun dikemudian hari apabila ditemukan ketidak sesuaian pernyataan saya ini.

Kudus, 29 Maret 2023

Yang menyatakan



**Umi Farikhatus Sa'diyah**

**NIM 1910910031**

## MOTTO

Setiap manusia pasti akan selalu bertemu dengan hal-hal yang membuat lelah dan ingin menyerah. Namun kita harus selalu tanamkan dalam diri bahwa sebanyak apapun hal yang membuat langkah kaki kita ingin berhenti melangkah maka jangan pernah memilih untuk menyerah dan harus selalu diiringi dengan do'a.

Maka ingatlah selalu:

اَللّٰهُمَّ يَسِّرْ وَلَا تُعَسِّرْ رَبِّ تَمِّم بِالْخَيْرِ

“Ya Allah, permudahkanlah (urusanku) dan janganlah persulit. Tuhanku, sempurnakanlah urusanku dengan kebaikan.”



## PERSEMBAHAN

*Ya Allah, sujud syukurku kupersembahkan kepada-Mu, atas segala nikmat dan karunia yang telah Engkau berikan kepadaku sehingga dapat menyelesaikan karya ini dan Engkau telah memberikanku kesempatan untuk menimba ilmu, berjuang, berpikir dan bersabar atas segala jalan yang telah ku lalui selama ini. Semoga keberhasilan ini sebagai langkah awal untuk meraih cita-cita yang kulangitkan selama ini. Lantunan shalawat, Al-Fatihah dan do'a selalu ku langitkan dan bersujud dalam rasa syukur yang tiada hentinya. Maka kupersembahkan karya kecil ini untuk:*

1. Kedua orang tuaku, Ayah M.Imron dan Ibu Masfiah yang selalu memberikan nasihat yang selalu ku ingat. Serta tak henti-hentinya memberikan motivasi, rasa cinta, kasih sayang, dukungan, semangat, materi dan do'a yang tiada henti supaya selalu diberi kekuatan dan kemudahan.
2. Teruntuk keluarga besarku, terkhusus Pak Lek M.Ulin Nuha, S.Pd.I dan Bu Lek Siti Muniroh, S.Pd.I yang senantiasa menjadi pendengar baik dari keluh kesahku selama masa perkuliahan dan selalu memberikan semangat serta memotivasi untuk segera menyelesaikan skripsi ini.
3. Bapak Yusuf Falaq, M.Pd. selaku dosen pembimbing, terima kasih telah meluangkan waktunya dan sabar dalam membantu, mengarahkan dan membimbing serta memberikan motivasi selama proses penyusunan skripsi ini.
4. Bapak dan Ibu dosen Prodi Tadris IPS Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus, terima kasih atas ilmu yang telah diberikan selama masa perkuliahan.
5. Bapak Amin Nasir, S.S., M.S.I selaku Dosen Pembimbing Akademik yang senantiasa mengarahkan dan memberikan persetujuan penyusunan skripsi ini.
6. MTs NU Hasyim Asy'ari 03 Kudus yang dipimpin Ibu Dra. Hj. Khayatun, S.Pd.I yang telah mengizinkan peneliti untuk melakukan penelitian dan menjadikan madrasah sebagai objek penelitian ini.
7. Teman-teman terbaikku Inaya, Yuni, Endah dan Monic yang selalu menemani selama masa perkuliahan dan berjuang bersama serta saling memberikan semangat dalam usaha menyelesaikan skripsi ini dan semoga kalian selalu diberikan kemudahan oleh-Nya.
8. Seluruh teman-teman seperjuangan Prodi Tadris IPS A 2019 yang telah kebersamai selama masa perkuliahan.

9. Teruntuk teman-teman satu bimbingan yang telah membantu penulis dan saling memberikan semangat dalam menyelesaikan skripsi.
10. Teruntuk manusia baik yang pernah kutemui yang senantiasa selalu memberikan motivasi, semangat dan do'a serta telah menguatkanu selama proses menyusun skripsi ini.

*Dengan kerendahan hati, peneliti mempersembahkan karya yang sederhana ini untuk kalian semua dan ini menjadi bukti atas selesainya pendidikan penulis. Semoga dengan selesainya karya ini dapat menjadi langkah awal dalam membuka kesuksesan pada kehidupan ini dan semoga Allah SWT berkenan memberikan keberkahan sehingga karya ini dapat bermanfaat dalam bidang ilmu pendidikan. Aamiin....*



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S/s	م	M/m	اَ	A/a
ث	S/s	ض	D/d	ن	N/n	اِ	I/i
ج	J/j	ط	T/t	و	W/w	اُ	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Madd	
خ	KH/kh	ع	'A/'a	ء	A`/a`	بَا	Ba
د	D/d	ع	'A/'a	ء	A/a	بِي	Bi
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu
ر	R/r	ف	F/f	Tasydid		Ya' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	abb	فَلَكِي	falaky
س	S/s	ك	K/k	رَبَّ	rabb	عَالَمِي	alamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqaf		ان		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara`a	الْفُرْعُ	al-furu`	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi
قَرَأَ	qara`a	الْقَضَاءُ	al-qada`	السَّمْسُ	Al-syams	شَيْئِي	syai`un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta' Marbutah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamaluddin	جَمَالُ الدِّينِ		Jamal al-din	سَاعَةٌ	sa`ah



## KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, puji syukur peneliti panjatkan kepada Allah SWT yang telah memberikan rahmat, taufiq dan hidayah-Nya. Shalawat serta salam senantiasa penulis sanjungkan kepada beliau Nabi Agung Muhammad SAW dengan harapan semoga kita semua mendapatkan syafaatnya di hari kiamat nanti. Lantunan ayat-ayat-Nya dan shalawat tak henti-hentinya peneliti lantunkan kepada Allah SWT dan Rasul-Nya.

Skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Strata 1 (S1) di IAIN Kudus. Skripsi ini berjudul “Penggunaan Media Pembelajaran Monopoli Pintar dalam Meningkatkan Keaktifan Peserta Didik pada Pembelajaran IPS di MTs NU Hasyim Asy’ari 03 Kudus.” Skripsi ini dilatar belakangi oleh adanya permasalahan dalam pembelajaran IPS yang menunjukkan bahwa pelajaran IPS yang sebagian besar adalah teori dan tidak diimbangi dengan kreativitas guru dalam menggunakan media pembelajaran yang inovatif. Sehingga menjadikan peserta didik jenuh, bosan dan peserta didik pasif serta kurangnya menjalin interaksi yang baik dengan temannya yang pada akhirnya peserta didik tidak mempunyai semangat dalam belajar dan mengakibatkan menurunnya prestasi belajar.

Dalam penyusunan skripsi ini, peneliti banyak mendapat bimbingan dan saran dari berbagai pihak. Untuk itu, pada kesempatan ini peneliti menyampaikan terima kasih kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si. selaku Rektor IAIN Kudus.
2. Bapak Dr. M. Nur Ghufron. S.Ag., M.Si. selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
3. Bapak Amin Nasir., S.S., M.S.I selaku Dosen Pembimbing Akademik yang senantiasa mengarahkan dan memberikan persetujuan penyusunan skripsi ini.
4. Bapak Ahmad Fatah, S.Pd.I., M.Si selaku Ketua Program Studi Tadris IPS Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah memberikan motivasi dan arahan kepada seluruh mahasiswa Prodi Tadris IPS.
5. Bapak Yusuf Falaq, M.Pd selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk mengarahkan dan membimbing peneliti selama proses penyusunan skripsi ini hingga selesai.
6. Para Bapak dan Ibu dosen Tadris IPS yang telah membekali ilmu pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini.

7. Ibu Dra. Hj. Khayatun, S.Pd selaku Kepala Madrasah Tsanawiyah NU Hasyim Asy'ari 03 Kudus yang telah bersedia mengizinkan peneliti untuk melakukan penelitian di madrasah yang beliau pimpin.
8. Ibu Siti Musfiroh, S.Pd.I selaku guru IPS dan segenap para staff madrasah yang telah bersedia meluangkan waktunya untuk membantu peneliti selama proses penelitian.
9. Ayah dan Ibu serta keluarga tercinta yang telah memberikan semangat serta do'anya.

Semoga Allah SWT memberikan balasan atas kebaikan dari beliau semua. Meskipun dalam penyusunan skripsi ini peneliti berpedoman sesuai prosedur ilmiah, namun penulis menyadari bahwa tentunya terdapat kekurangan dan kesalahan. Oleh sebab itu peneliti mengharapkan kritik dan saran untuk perbaikan pada waktu mendatang. Semoga apa yang tertulis diskripsi ini dapat bermanfaat khususnya bagi peneliti dan pembaca serta memberikan kontribusi dalam bidang pendidikan. *Aamiin...*

Kudus, 22 Maret 2023

Peneliti,



**Umi Farikhatus Sa'diyah**  
**NIM.1910910031**